

CALIFICACIÓN CREDITICIA DE MOODY'S

Corrupción y relación con EU, retos para la nota

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El nuevo gobierno que entrará en funciones el 1 de diciembre tiene múltiples retos por delante, pero algunos como la relación comercial con Estados Unidos y la corrupción serán clave para mantener la calificación soberana, indicó Moody's.

Jaime Reusche, analista soberano de la firma, dijo que uno de los retos para el siguiente gobierno y para la calificación de 'A3' será mantener la relación con EU.

"Va a ser complicada (la relación con EU), dos o seis años de una posible relación tumultuosa", dijo Reusche en la Cumbre México 2018, organizada por la calificadora.

Agregó que otro punto importante para la nota de México es la gobernabilidad, pues se ha perdido fe en las instituciones y la gente pide un cambio. "¿Cómo se arregla un tema de gobernabilidad? Un gobierno no lo puede hacer, pero puede hacer bastante progreso si es que efectivamente se da esta lucha contra la corrupción de la cual se ha hablado tanto que puede que

"Va a ser complicada (la relación con EU), dos o seis años de una posible relación tumultuosa"

JAIME REUSCHE
Analista soberano de Moody's



ayude a retomar la confianza en las instituciones", añadió.

PEMEX, UNA INCÓGNITA

El analista aseguró que Pemex es la principal incógnita, pues es un reto bastante importante que seguirán muy de cerca en el futuro próximo.

En cuanto a la gestión presupuestal, Reusche dijo que es importante ver cómo será el reacomodo del gasto y si se podrán efectuar

erogaciones más eficientes, pero al mismo tiempo ordenadas y con responsabilidad fiscal, como lo ha prometido la nueva administración de Andrés Manuel López Obrador.

"Esta es una antítesis, gastar más, pero con responsabilidad fiscal, dependerá mucho de la eficiencia de ese gasto", indicó.

GUSTA FUSIÓN DE NAFIN Y BANCOMEXT

La propuesta del presidente electo de fusionar al Banco de Comercio Exterior (Bancomext) con Nacional Financiera (Nafin) le dará mayor empuje al otorgamiento de crédito para impulsar la demanda interna, de acuerdo con Moody's.

Los analistas Felipe Carvallo y George Hatcherian no prevén que tenga implicaciones negativas, sino que reforzaría la postura del nuevo gobierno de apoyar la economía interna. "Sabemos que de los anuncios que ha hecho el nuevo gobierno habrá un enfoque interno, que quizá en sus planes Bancomext ya no es tan importante, pero sí un Nafin que va a enfocarse en fortalecer la economía y la demanda interna que le falta a México", dijo Carvallo.